

關西保育大會の今昔

膳 真 規 子

昭和四年十月、京都洛西の美しき秋の自然に浴し度嵯峨に歸りました。折しも其十七日は關西保育大會が神戸市に開催されますので、久方振りで皆様にもお目にかかり度席末を汚しまして其盛況に驚喜いたしました。

第一其會場の最も氣持よき場所なる事、此處は神戸市立第三高等女學校で、最近長田に新設せられたる市内の雜踏を避けた閑靜な風光よき、會場として誠に申分なき處で御座いました。

當日の出席總數一千餘名、京都大阪神戸岡山名古屋の五市會員は申迄もなく、全國東西よりの來會者にして、婦人の會合としては盛んなる事と、

慶賀の至りで御座います。此盛況を見、本會の創立當時（明治三十二年今を距る三十四年）の徵々たる時代を顧み、對照して斯の發展に付き今昔の感深く、左に其概要を陳ぶ。

抑本會は明治三十二年、京阪神三市保育會の代表者が其中央市なる大阪市に會合して、幼兒教育の研究發達の爲め、三市聯合保育會を、三市交る一年一回若くは二回開催して斯道の研究に資せん事を協議し、直ちに成立して同年十一月初めて京都市揚梅幼稚園に於て、第一回京阪神聯合保育會を開催す。之れが關西保育大會の起源なり。爾來京阪神の三市交るトヽ聯合會を開催し、其

都度岡山市名古屋市より保育會員の來會者を増加し、本會の爲め贊助せらるゝ處多く終に、此岡山

市名古屋市を京阪神の三市に併せて、昭和二年十一月正十年五月五市

聯合會保育會と稱し次で、昭和二年十一月關西保育會と改

稱するに至れるものなり。初聯合會設立に付ては、最初會員も少く又、之に對する經費も餘り裕かならず、京阪神三市共に其幹部は相當なる苦心ありしも能く此難關に處し、今日に繼續せられたる代々の幹部諸氏に對し多々感謝して止まざる次第で御座います。

昔時に於ける保育會の狀況に付て特に陳ぶべ事は婦人多數の會合に、婦人の發言者稀にて、主として男會員に委ねて省みざる風ありしが、今回のか關西保育大會に於ては各市提出の、討議題・研究問題等に付き其提出説明の任に當れるは、婦人のみにて、登壇發表には言語明瞭に系統立ちたる巧みなる發言振りに感じ、昔時の男子に發言を托し

て省みざりし時代を比し、歎美萬々其進歩を感喜して止まざる次第なり。

終に臨み關西保育大會狀況の大要を陳べんに、當日は堂に滿つる一千餘名の出席者は、東京女高師倉橋教授の有益なる御講演に一同感激し、各市より提出の討議問題・研究問題を議し、趣味深き研究發表をなし終に各市より、獨特斬新なる考案遊戯の交換あり、斯道の爲め最も有益に閉會をなせり。此大會が三十四年前創立の聯合會より第三十六回に當るものなり。以上本會の明治三十二年創立當時より本會に微力ながら關係せる身の、今日の盛況を祝し、益々發展せん事を祈る。尙此會合が關西大會に限られずして全國的保育大會の開催期の來らん事を切望す。

正誤 一月號の「丸ばかりで作る切抜
細工」の插入寫眞中第四圖と第五圖とは入れ違ひに付き訂正す。